
**PENINGKATAN KETERAMPILAN PENGGUNAAN APLIKASI GOOGLE DRIVE
BAGI GURU SMK NEGERI 1 KOTA JAMBI****Ibnu Sani Wijaya¹, Ali Sadikin², Afrizal Nehemia³**¹²³ Universitas Dinamika Bangsa, Jambi

Alamat Korespondensi: Jl.Kol.M.Kukuh,Paal Lima,Kec.Kota Baru,Kota Jambi,36125, Telp/Fax:

0741-3610776, Universitas Dinamika Bangsa Jambi

E-mail: ¹⁾ ibnu_sw17@unama.ac.id, ²⁾ nikidasilva@gmail.com, ³⁾ afrizalnehemia@gmail.com**Abstrak**

Pada era digitalisasi saat ini mendorong semua kegiatan didalam dunia pendidik untuk masuk kedalam proses pembelajaran, pelaporan, serta kegiatan yang berkaitan akademik masuk kedalam digitalisasi data terutama bagi guru. Saat ini guru dituntut untuk memberikan laporan kinerjanya kepada sekolah dengan cara penggunaan internet melalui data digitalisasi yang telah di olah. Dalam kegiatan pengabdian ini dilakukan di SMK Negeri 1 kota jambi yang di tujukan kepada para guru disekolah tersebut. Pada saat ini sistem pelaporan kegiatan sekolah termasuk guru di SMK Negeri 1 Kota Jambi mewajibakn mereka melakukan penyampaian laporan melalui penyimpanan online menggunakan aplikasi google drive. Berdasarkan dari permasalahan yang ditemukan di sekolah SMK Negeri 1 Kota Jambi, bahwa para guru mengalami kesulitan dalam penggunaan aplikasi penyimpanan online seperti google drive tersebut saat penyerahan laporan. Dari apa yang telah ditemukan permasalahan yang dihadapi maka pengabdian masyarakat ini dilakukan untuk meningkatkan kemampuan para guru dalam penggunaan google drive. Dari hasil kegiatan yang telah di lakukan dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini para guru sangat antusia dalam praktek pengerjaan soal yang telah diberikan. Dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini diikuti oleh 50 orang guru. Dalam pelatihan ini disampaikan terkait bagaimana penggunaan file dalam google drive, melakukan pembagian file secara online, dan membuat file didalam google drive tersebut. Pelatihan yang diberikan ini masih dalam tahapan pemula, yang dimana diharapkan kedepanya untuk meningkatkan ke dalam proteksi keamanan terhadap data atau file yang ada didalam penyimpanan online tersebut.

Abstract

In the current era of digitalization, it encourages all activities in the world of educators to enter the learning process, reporting, and activities related to academics into digitizing data, especially for teachers. Currently, teachers are required to provide performance reports to schools by using the internet through digitized data that has been processed. In this service activity, it is carried out at SMK Negeri 1 Jambi City which is aimed at teachers at the school. At this time the reporting system for school activities, including teachers at SMK Negeri 1 Jambi City, requires them to submit reports via online storage using the Google Drive application. Based on the problems found in the Jambi City State Vocational High School 1 school, that the teachers experienced difficulties in using online storage applications such as Google Drive when submitting reports. From what problems have been found, this community service is carried out to improve the ability of teachers to use Google Drive. From the results of the activities that have been carried out in this community service activity, the teachers are very enthusiastic in the practice of working on the questions that have been given. In this community service activity, 50 teachers participated. In this training, it is presented regarding how to use files on Google Drive, share files online, and create files on Google Drive. The training provided is still in the beginner stage, which is expected in the future to improve the security protection of data or files contained in the online storage.

Kata kunci: Google Drive, Digitalisasi, Penyimpanan Onlien, SMK Negeri 1 Kota Jambi.

1. PENDAHULUAN

Pengabdian kepada masyarakat merupakan salah satu kegiatan pelayanan yang dilakukan oleh para pemilik ilmu untuk menyebarluaskan kepada masyarakat dalam memanfaatkan ilmu ataupun metode demi peningkatan kehidupan serta perkembangan jaman yang semakin modern dan canggih yang berbasiskan teknologi informasi. Teknologi informasi juga dapat melahirkan fitur-fitur baru dalam dunia pendidikan dengan berbagai sistem pengajaran (Kadir dan Triwahyu, 2013). Dikatan juga oleh Sutabri, 2014 mengatakan bahwa Teknologi informasi merupakan suatu teknologi yang digunakan untuk mengolah data, memproses, mendapatkan, menyusun, menyimpan dan membagikan informasi

Di era digitalisasi saat ini mendorong semua kegiatan didalam dunia pendidikan untuk masuk kedalam proses pembelajaran, pelaporan, serta kegiatan yang berkaitan akademik masuk kedalam digitalisasi data terutama bagi guru. Di sekolah SMK Negeri 1 Jambi dalam proses pengolahan data nilai, data laporan guru semuanya digunakan secara komputerisasi. Berdasarkan dari wawancara yang dilakukan melalui kepala sekolah bapak Ir. Sepriadi Erman yang mengatakan bahwa pihak sekolah melalui kemendikbud telah menyediakan penyimpanan online menggunakan google drive untuk pelaporan kegiatan guru serta kegiatan sekolah terkait dalam akademik. Akan tetapi banyak para guru-guru di SMK Negeri 1 Kota Jambi tersebut yang tidak banyak mengetahui penggunaan media penyimpanan google drive tersebut sehingga kapasitas penyimpanan online tersebut masih banyak space atau ruang kosong yang tidak digunakan oleh guru.

Bertitik tolak dari hal tersebut, maka kepedulian kampus kepada masyarakat dalam hal ini adalah guru-guru yang ada di sekolah SMK Negeri 1 Kota Jambi memberikan pelatihan penggunaan aplikasi google drive kepada guru guru di sekolah tersebut agar lebih mengoptimalkan penggunaan aplikasi google drive sebagai media penyimpanan online yang dapat digunakan dalam kegiatan pelaporan yang dilakukan oleh guru tersebut agar lebih efektif dan efisien.

2. METODE PELAKSANAAN

Didalam metode pelaksana kegiatan pengabdian masyarakat ini di susun kedalam sebuah kerangka kegiatan PKM seperti terlihat pada gambar 1 berikut ini:



Gambar1. Kerangka pelaksanaan kegiatan PkM

- **Metode Kegiatan**

Dalam kegiatan pelatihan ini adapun metode kegiatan yang dilaksanakan adalah metode ceramah dan metode pratikum secara langsung. Sebelum kegiatan dimulai, tim PKM menyampaikan materi pengenalan kepada penyimpanan online terlebih dahulu kepada peserta. Selanjutnya tim PKM, memberikan contoh penggunaan yang dilakukan dalam google drive. Setelah itu para peserta langsung melakukan praktek dengan diawali instalasi terlebih dahulu untuk aplikasi google drive yang bisa dioperasikan di desktop computer. Setelah kegiatan instalasi dilakukan selama 15 menit, para

peserta langsung mempraktekan bagaimana cara dalam menyimpan file ke dalam google yang kemudian mengoperasikan file tersebut yang bisa diakses secara bersamaan kepada peserta lainnya. Kegiatan pelatihan ini dilakukan di Aula Pertemuan lantai 3 SMK Negeri 1 Kota Jambi dengan setiap peserta membawa perangkat seperti laptop. Untuk fasilitas internet dan akun google drive telah dipersiapkan dari pihak sekolah. Kegiatan dilaksanakan dalam 1 (satu) hari dengan durasi pelatihan adalah 3 (tiga) jam yang dimulai dari Jam : 08.00 – 11.00 wib.

• **Metode Penerapan Kegiatan**

Dalam kegiatan pengabdian ini dilakukan di dalam ruangan aula pertemuan sekolah SMK Negeri 1 Kota Jambi dimana masing-masing peserta membawa perangkat sendiri seperti laptop. Proses pelatihan ini diawali dengan memaparkan tentang perkembangan teknologi informasi saat ini di jaman era digitalisasi yang terkait penyimpanan online (cloud computing). Kemudian para peserta diberikan modul atau slide materi yang akan dipraktekan mengenai penyimpanan online menggunakan aplikasi google drive. Proses pelatihan dengan memaparkan materi tentang fungsi yang digunakan didalam google drive seperti fitur drive, sharing file, upload file, dan penggunaan google drive yang di digunakan di desktop computer.

Program pelatihan ini dilaksanakan dengan metode ceramah penjelasan materi terlebih dahulu yang kemudian di ikuti praktikum oleh peserta pelatihan. Kegiatan pelatihan ini juga ada sesi dikusi tanya jawab yang diberikan kepada peserta yang kurang memahami atau mengerti terhadap materi yang di praktekkan. Modul pelatihan diberikan kepada peserta dalam bentuk digital kepada peserta sebagai alat bantu dalam kegiatan pelatihan. Tim PKM terdiri dari 3 orang yang dimana 1 orang sebagai instruktur utama, 2 orang menjadi pendamping dan 1 orang mahasiswa.

• **Waktu Pelaksanaan dan Susunan Acara Kegiatan**

Pelaksanaan program pelatihan ini memilih format pelaksanaan langsung selama 3 jam dalam sesi satu hari dan satu kali kepada peserta yang telah mengikuti pelatihan. Hal ini dikarenakan keterbatasan kesesuaian jadwal antara jam mengajar guru di SMK Negeri 1 Kota Jambi. Pemilihan hari pelaksanaan pelatihan dilakukan pada hari Jum’at 14 Januari 2022 di Ruangn Aula Pertemuan SMK Negeri 1 Kota Jambi Lantai 3 mulai dari jam 08.00 – 11.00 wib. Adapun Round Down Acara pada kegiatan pelatihan adalah seperti pada tabel 1:

Tabel 1. Susunan Acara Pelatihan.

Hari/Tanggal	Sesi	Pukul/Jam	Pendamping
Rabu 12 Januari 2022	I	Pukul 08.00 ~ 09.00 Wib	H. Tambunan, S. Pd
	II	Pukul 09.00 ~ 10.00 Wib	Dra. Hartini, M. Pd
Kamis 13 Januari 2022	I	Pukul 08.00 ~ 09.00 Wib	Dra. Atika Syam, M. Pd
	II	Pukul 09.00 ~ 10.00 Wib	Sahrilyanto, S.Kom
Jumat 14 Januari 2022	I	Pukul 08.00 ~ 11.00 Wib	Ir. Sepriadi Erman, M.Si
			Ibnu Sani Wijaya, M.S.I
			Ali Sadikin, M.S.I
			Afrizal Nehemia T, M.S.I

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

3.1 Jumlah Peserta Kegiatan

3.2 Hasil Evaluasi Keberhasilan

Keberhasilan pelaksanaan program pengabdian masyarakat ini dilihat dua tolak ukur yang didapatkan berdasarkan dari kegiatan dilakukan yaitu:

1. Respons Positif dari peserta pelatihan

Respons peserta pelatihan diukur melalui pengamatan tim PKM selama kegiatan pelatihan berlangsung yaitu dengan melihat banyaknya peserta guru di sekolah SMK Negeri 1 Kota Jambi yang mengikuti pelatihan serta keseriusan peserta disaat materi praktikum diberikan mengikuti praktikum dengan baik dan cepat. Ini juga dibuktikan dengan hasil latihan yang mereka lakukan langsung di proses kedalam penginstalasian google drive ke laptop masing masing peserta, yang kemudian para peserta langsung menggunakan data yang telah di simpan kedalam penyimpanan google drive tersebut.

2. Meningkatnya keterampilan peserta setelah mendapatkan pelatihan.

Setelah mendapatkan pelatihan ini hasil evaluasi keberhasilan yang lain adalah keterampilan peserta pelatihan mengalami peningkatan yang dimana disaat diberikan praktek latihan dalam membuat file, mengupload file, serta melakukan sharing data kepada peserta lain, mereka mengerjakan selama 60 menit diberikan tidak memiliki kendala. Adapun kendala yang mereka hadapi saat pelatihan berlangsung hanya kepada koneksi internet saja

3.3 Hasil Dokumentasi Kegiatan

Berikut ini hasil dokumentasi kegiatan pada tempat yang dilakukan kegiatan pengabdian masyarakat



Gambar 2. Tim PkM kegiatan



Gambar 3 peserta melakukan pelatihan



Gambar4 Suasana Ruang Pelatihan

4. KESIMPULAN DAN SARAN

4.1 Kesimpulan

Dari hasil evaluasi selama pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini, dapat disimpulkan bahwa program ini mampu memberikan manfaa kepada para guru-guru di sekolah SMK Negeri 1 Kota Jambi dalam melakukan penyimpanan data-data terkait kegiatan sekolah yang akan dilaporkan para guru kepada pihak akademik sekolah. Ini dibuktikan dengan para peserta telah menggunakan akun masing-masing google drive yang mereka dapatkan dari pihak sekolah. Dimana setiap guru disaat pelaksanaan kegiatan pelatihan mereka langsung menggunakan data-data kegiatan mereka untuk pelaporan kegiatan guru persemester. Ini juga dibuktikan dengan adanya surat undangan sosialiasi kepada para guru-guru dari kepala sekolah terkait kegiatan mereka dalam kelancaran KBM dilingkungan sekolah SMK Negeri 1 Kota Jambi. Dan juga dari hasil pelatihan PKM ini para peserta juga memberikan dampat postif dari hasil evaluasi yang dilakukan dengan memberikan soal latihan yang mereka kerjakan dengan tepat pada waktu yang telah diberikan.

Berdasarkan dari pengamatan tim PKM lakukan saat menanyakan langsung kepada para peserta mereka mendapatkan ilmu yang bermanfaat kelak yang akan mereka gunakan yang sebelumnya mereka menyimpan data langsung kedalam hard disk yang kemudian mereka pindahkan ke penyimpanan lain, sekrang mereka telah mengetahui ad acara yang lebih efektif dan efisien serta lebih mudah untuk mendukung pekerjaan mereka dalam laporan KBM para guru

4.2 Saran

Sesuai dengan saran yang diberikan oleh pihak Sekolah SMK Negeri 1 Kota Jambi bahwa mereka untuk program pengabdian masyarakat selanjutnya diberikan pelatihan terkait kedalam penggunaan aplikasi google meet dan classroom yang dimana menurut pihak sekolaha dalam hal ini kepala sekolah bpk.Ir.Sepriadi Erman,M.Si sangat mereka perlukan dikarenakan para guru disekolah tersebut selama pembejajaran jarak jauh tidak memahami dengan penggunan aplikasi tersebut.

UCAPAN TERIMA KASIH

aa

DAFTAR PUSTAKA

Gator, Pramono, 2018. Google Drive Komputasi awan, Penerbih: PUSTEKKOM-KEMDIKBUD, Jakarta-Indonesia.

Harfebi, Fryonanda, 2015, Modul Pelatihan Membuat Media Penyimpanan File Dengan Menggunakan Google Drive Untuk Guru Smk Negeri 1 Kalasan Tahun Pelajaran 2014 -2015, Sleman-Yogyakarta.

Kadir, A dan Triwahyuni, C.T., 2013, Pengantar Teknologi Informasi, Penerbit Andi, Jakarta-Indonesia.

Sutabri, T., 2014, Pengantar Teknologi Informasi, Penerbit Andi, Jakarta-Indonesia

Pelatihan dan bantuan Google Drive , <https://support.google.com/a/users/answer/9282958?hl=id>.